
Número de postos de gasolina com 
irregularidades cresce em Sumaré
Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis constatou alta de 250% na quantidade de estabelecimentos 
da cidade que apresentam problemas como combustíveis de má qualidade; valor da multa pode chegar a R$ 5 mi    PÁGINA 05

sAúde dA mulher educAção AteNdIdA

divulgaçãodivulgação

A Prefeitura de Paulínia iniciou na última semana um mutirão de mamografia, 
realizando 650 exames em pacientes previamente agendadas pelo Hospital Mu-
nicipal. Por meio de veículos equipados com mamógrafos, o mutirão será levado 
às Unidades Básicas de Saúde (UBSs), oferecendo mais comodidade às mulheres 
que necessitam realizar o exame. “Essa é uma iniciativa voltada para a saúde e o 
bem-estar das mulheres”, comentou o prefeito Danilo Barros (PL).               PÁGINA 09

A gestão Claudio Schooder, o Leitinho (PSD), e Alessandro Miranda, o Mineiri-
nho (União), completou nesta segunda-feira (10) o cronograma de entrega dos kits 
de material escolar gratuitos de 2025 a todos os 5.400 alunos da Rede Municipal, 
com idades de zero a 10 anos, incluindo creches, pré-escolas e escolas de Ensino 
Fundamental 1. “Para mim, como prefeito, é uma satisfação poder entregar es-
ses kits de material escolar para nossos alunos”, afirmou Leitinho.              PÁGINA 04

Paulínia realiza exames e 
anuncia 22 mil mamografias

leitinho e mineirinho entregam 
100% dos kits escolares 2025

esPorte e bem-estAr PolítIcAs reGIoNAIs

divulgaçãodivulgação

A Prefeitura de Sumaré realizou a abertura dos Jogos Municipais da Terceira Idade 
em solenidade com a presença de 200 atletas, na manhã desta segunda-feira (10), 
no Centro Esportivo Vereador José Pereira. Realizada pela Secretaria de Inclusão 
Social, a ação conta com apoio da Secretaria de Esportes Lazer, Fundo Social e do 
Instituto Bem-Querer. Até a próxima sexta-feira (14), os atletas da melhor idade 
vão disputar vagas para participarem da 27ª Edição do JOMI (Jogos Municipais 
da Pessoa Idosa), que será realizado em maio.                                                        PÁGINA 03

O prefeito de Hortolândia, Zezé Gomes (Republicanos), e o vice-prefeito Cafu Cé-
sar (PSB), participaram, no sábado (8), de um encontro com prefeitos da Região 
Metropolitana de Campinas (RMC) e o secretário de Governo e Relações Institu-
cionais do Estado de São Paulo, Gilberto Kassab. A reunião aconteceu na cidade 
de Jaguariúna, na residência do ex-prefeito Gustavo Reis, e teve como objetivo dis-
cutir políticas regionais, emendas parlamentares e projetos que possam beneficiar 
diretamente os municípios da região.                                                                         PÁGINA 08

henrique abre Jogos da 
terceira Idade em sumaré

com Kassab, Zezé e cafu 
debatem projetos para a rmc
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Elias Fausto faz contrato 
emergencial para lixo
Com bairros acumulando 
lixo e a falta de contrato 
permanente para a pres-
tação do serviço de cole-
ta, a Prefeitura de Elias 
Fausto realizou a contra-
tação emergencial para o 
setor às vésperas do Car-

naval. “É importante res-
saltar que a contratação 
emergencial será tempo-
rária, uma vez que já está 
em andamento um pro-
cesso licitatório para a re-
gular contratação”, afirma 
a prefeitura.           PÁGINA 10

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

Buscando novas oportunidades?
Confira na página 04 mais de

vinte vagas em aberto!

Multinacional é Multada pela Justiça eM Monte MoR PÁG. 07

vAZão outorGAdAcrIANçA doPAdA

cidades totalizam 446 poços 
autorizados na região    PÁGINA 06

babá de sumaré tem prisão 
temporária decretada   PÁGINA 10



No mês de Fevereiro de 2025 rece-
bemos, em perplexidade, a notí-
cia da morte de Deise Moura dos 

Anjos, uma Contadora sem antecedentes 
criminais que estava presa acusada de ter 
envenenado, em alguns meses, várias pes-
soas da família de seu marido, tinha ama-
nhecido morta do presídio de Guaíba, onde esta-
va presa preventivamente. A causa da sua morte 
mais provável é de suicídio por enforcamento. É o 
aparente final trágico de uma sequência de even-
tos trágicos, onde várias pessoas inocentes paga-
ram com a própria vida, sem ter a mínima noção 
do que se passava dentro da própria família.

Antes de discutir esse caso específico, vamos 
falar um pouco sobre esse fenômeno que, infeliz-
mente, saiu das páginas de romance para as po-
liciais, desde a metade do século passado: os as-
sassinos em série são, em sua maioria esmaga-
dora, do sexo masculino. Muitos apresentam da 
infância a “Tríade da Psicopatia”, que é a cruelda-
de com animais, a incon-
tinência urinária e o co-
locar fogo em objetos ou 
locais, ou seres vivos. Os 
assassinos em série têm, 
muitas vezes, uma vida 
ordinária, com uma vi-
da diurna “normal” e se 
transformam em preda-
dores violentos em situa-
ções em que ninguém pode ver ou deter os seus 
atos. O filósofo Clóvis de Barros disse em pales-
tra que a Moral é seguir as regras impostas pela 
sociedade. A Ética é respeitar regras e fazer a coi-
sa certa quando não tem ninguém olhando. Um 
Psicopata não tem nem uma coisa, nem outra.

Os assassinos em série são, massivamente, 
portadores de uma personalidade malforma-
da: o que a ciência forense chama de Psicopatas. 
Não tem capacidade de Empatia nem de percep-
ção da dor que o Outro está sofrendo. Tem uma 
baixa sensibilidade às emoções e pouca capaci-
dade de experimentar remorso ou responsabi-
lidade pelos atos cometidos. Tem pouca chan-
ce de responder a tratamento ou buscar ajuda. 
Conseguem imitar os sentimentos das pessoas e 
manipular suas reações, muitas vezes se fazen-
do de santos ou vítimas, conseguindo a simpa-
tia e proteção de muita gente. São muito visita-
dos e assediados por muitas pessoas que os en-
xergam como “rebeldes” ou caras que não res-
peitam as normas sociais.

Eu gosto muito de um livro que fala sobre as 
Psicopatias e os Transtornos de Personalidade 
Antissocial: o título resume tudo – “Homens Maus 
Fazem o que os Homens Bons Sonham”. O que 
isso significa? Sonhamos em virar assassinos em 
série? Claro que não. Mas desde Freud sabemos 
que em nosso mundo interno repousam alguns 
desejos e pulsões primitivas e que nosso córtex 
Pré Frontal nos impede, felizmente, de trazer à 
luz do dia. O Cérebro do Psicopatas tem uma me-
nor capacidade de conter esses impulsos, ou de 
se colocar no lugar de alguém que vai sofrer de 
sua violência, moral, física ou sexual. Sem essa 

contenção e capacidade de regular seus 
atos, os homens maus fazem aquilo que só 
fazemos em nossos pesadelos. Mas esta-
mos falando o tempo todo dos homens: e 
as mulheres? Existem assassinas em série 
femininas? São bem mais raras, mas exis-
tem. Ao contrário dos homens, que per-

petram sua violência com motivos de domínio e 
controle sexual, as mulheres não colecionam ví-
timas entre seus parceiros sexuais. Sabemos das 
histórias de profissionais da enfermagem matan-
do pacientes terminais ou indefesos e outras que 
matam por vingança, frequentemente seus com-
panheiros ou membros de sua família. Esse pa-
rece o caso que vamos discutir.

No Natal de 2024 veio a público a notícia de 
uma família do Sul onde vários membros da mes-
ma tinham morrido após comer um bolo num 
chá da tarde onde um bolo foi servido. Foi pes-
quisado causas de intoxicação alimentar ou en-
venenamento acidental, mas logo as evidências 

apontaram para Deise de 
Moura dos Anjos, a nora 
de dona Zeli. Dona Ze-
li fez o bolo que envene-
nou e matou duas irmãs 
e uma sobrinha, além de 
intoxicar duas crianças e 
ela própria. A farinha en-
venenada lhe foi forneci-
da por sua nora, Deise.

As informações que surgiram sobre Deise foi 
um histórico de desavenças e mágoas entre ela e 
sua sogra. Deise foi descrita como ciumenta, ins-
tável e que sentia frequentemente vitimizada pe-
la família do marido. O seu suposto ato suicida 
se deu no mesmo dia em que o advogado de seu 
marido veio notificá-la que o rapaz iria finalmen-
te se divorciar dela.

Ela deixou um bilhete na sua camisa de inter-
na do presídio de Guaíba, onde endereçou seu úl-
timo recado não a seu filho, uma criança de dez 
anos, mas às famílias Silva e dos Anjos: afirmava 
que “não era uma assassina, apenas um ser hu-
mano fraco e com depressão por tanto sofrer na 
vida e pagar pelos erros dos outros”.

Por enquanto muito precisa ser apurado e es-
clarecido, mas os indícios apontam para uma 
moça profundamente perturbada pelos próprios 
fantasmas, que ela projetou, massivamente, so-
bre as famílias de seu marido. Essa sensação de 
ser injustiçada/perseguida cresceu de uma for-
ma que virou uma vingança cega que vitimou 
seu sogro, duas irmãs de sua sogra e uma sobri-
nha. A ironia do destino é que o alvo maior de 
sua vingança, a sua sogra, comeu dois pedaços 
do bolo e sobreviveu.

O que dá para amplificar para todos nós, que 
tentamos ser boas pessoas, é a necessidade de se 
trabalhar muito profundamente esses pensamen-
tos para que eles não virem monstros que devo-
ram a vida e os atos de alguém que tinha uma vi-
da pacata e sem violência. Respondo à pergun-
ta do título: Deise dos Anjos foi uma Serial Kil-
ler? Não. Deise dos Anjos foi uma moça psiqui-
camente muito, muito doente.

Deise dos Anjos: 
uma Serial Killer Brasileira?

Marco Antonio Spinelli é médico, com mestrado em psiquiatria pela Universidade São Paulo, psicoterapeuta de 
orientação junguiana e autor do livro “Stress o coelho de Alice tem sempre muita pressa”
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Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite. 

TEMpERATuRA

mínima 20 o  l  máxima 31 o

“O que dá para amplificar para todos 
nós, que tentamos ser boas pessoas, é 
a necessidade de se trabalhar muito 
profundamente esses pensamentos 

para que eles não virem monstros que 
devoram a vida e os atos de alguém que 
tinha uma vida pacata e sem violência”

Desenvolver uma políti-
ca industrial adequada 
ao setor de máquinas e 

equipamentos exige uma abor-
dagem multifacetada que abor-
de os desafios específicos en-
frentados pela indústria e apro-
veite as oportunidades disponí-
veis. Assim, a relação entre polí-
tica industrial, produtividade e 
desenvolvimento é fundamen-
tal para um crescimento eco-
nômico sustentável e inclusivo.

Políticas industriais bem ela-
boradas estimulam a produtivi-
dade e, consequentemente, pro-
movem o desenvolvimento eco-
nômico. Da mesma forma, altos 
níveis de produtividade podem 
contribuir para o desenvolvi-
mento ao permitir um cresci-
mento econômico mais rápido e 
sustentável. A integração eficaz 
desses elementos é fundamen-
tal para o sucesso de qualquer 
estratégia econômica que vise 
o crescimento do Brasil.

Todos sabemos que o setor 
de máquinas e equipamentos 
desempenha um papel funda-
mental na economia de qual-
quer país, atuando como a es-
pinha dorsal da atividade pro-
dutiva e contribuindo signifi-
cativamente para a competiti-
vidade global. No entanto, pa-
ra que o país possa atingir to-
do o seu potencial, é essencial 
que haja uma política indus-
trial eficaz e adaptada às suas 
particularidades, que permita 
a ampliação do seu estoque de 
capital produtivo com máqui-
nas modernas e sofisticadas.

No atual momento, percebe-
mos que o Brasil se encontra 
em uma encruzilhada econô-
mica, em que a eficácia da sua 
política industrial pode deter-
minar seu futuro na economia 
global. Mas não está só – na-
ções como Coreia do Sul, Esta-
dos Unidos, Alemanha e Chi-
na, entre outros, têm imple-
mentado políticas industriais 
robustas, também fomentan-
do a inovação, a sustentabili-
dade e a competitividade.

Ainda que haja dúvidas rela-
cionadas ao tipo de instrumen-
tos de políticas industriais ou 
em que medida os gastos orien-
tados para esta finalidade retor-
narão em forma de benefício a 
toda a sociedade, prevalece a 
certeza sobre sua importância 
no desenvolvimento do país.

Neste mês, vamos aprofun-
dar este tema no 9º Congresso 
Brasileiro da Indústria de Má-
quinas. Esperamos que traga 
respostas importantes ao de-
bate público, principalmente 
porque sabemos que a políti-
ca industrial é uma ferramen-
ta poderosa para moldar o de-
senvolvimento econômico e 
melhorar a produtividade. No 
entanto, para ser eficaz na era 
contemporânea, ela deve evo-
luir para abraçar a flexibilida-
de, a inovação e a colaboração.

Ao adotar uma abordagem 
mais adaptativa e orientada 
para o futuro, os países pode-
rão enfrentar os desafios glo-
bais e criar economias mais re-
silientes e prósperas. A capaci-
dade de um país de se ajustar e 
inovar será, sem dúvida, o fator 
determinante para seu sucesso 
no cenário econômico global. 

Política industrial, 
produtividade e 

desenvolvimento: 
uma relação 
necessária
gino Paulucci Jr

é engenheiro, empresário e presidente 
do Conselho de Administração da ABIMAQ – 

Associação Brasileira da Indústria 
de Máquinas e Equipamentos
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Postos com 
irregularidades 
crescem 250% 
em SumaréCidades

O Dia Internacional da 
Mulher, comemorado no 
último sábado (8), foi ce-
lebrado com um grande 
evento no Shopping Park-
City Sumaré. A Expo Mu-
lheres Empreendedoras - 
Edição Especial homena-
geou a data com diversas 
atividades gratuitas e des-
tacou o empreendedoris-
mo feminino com uma ex-
posição de trabalhos arte-
sanais desenvolvidos por 
um grupo da cidade.

“Foi um dia especial, 
de festa e reflexão sobre a 
importância do papel das 
mulheres nas diferentes 
esferas da sociedade. Nós, 
do Shopping ParkCity Su-
maré, nos sentimos honra-
dos em sediar um evento 
tão importante e que mar-
cou as celebrações do Dia 

blico. Fábio Bastidas, pre-
sidente da AASU, também 
destacou a importância do 
evento. Durante todo o dia, 
a associação fez orienta-
ções sobre assuntos diver-
sos às mulheres que busca-
vam informações jurídicas.

Sara Chen, mentora de 
empreendedoras da AME, 
disse que a realização da 
Expo Mulheres Empreen-
dedoras foi uma conquis-
ta. “Encontrar um local 
ideal para expor nossos 
trabalhos é sempre mui-
to difícil e promover um 
evento aqui era um sonho 
nosso. O Shopping Park-
City Sumaré tem uma es-
trutura incrível e nós esta-
mos tendo a oportunida-
de de expor nossos traba-
lhos para um grande pú-
blico”, comentou. 

Graciane Ferreira e Clei-
de Grava, do Studio4 Inte-
riores, foram duas das ex-
positoras que participa-
ram do evento. “Está sen-
do uma oportunidade in-
crível. Estamos divulgan-
do nosso trabalho e alcan-
çando um público bem di-
ferente”, comentaram.

Quem passou pela expo-
sição também teve aces-
so a vários serviços gra-
tuitos, como orientações 
jurídicas e contábeis para 
pessoas físicas e MEI (Mi-
croempreendedor Indivi-
dual), informações sobre 
cursos profissionalizantes, 
massagem, bate-papo com 
psicólogas, aula de yoga, 
apresentações de dança do 
ventre e da tradicional ar-
te japonesa – taikô. Tam-
bém houve arrecadação de 
itens de higiene pessoal, 
que serão destinados pa-
ra instituições sociais do 
município que oferecem 
atendimentos especializa-
dos para mulheres.

Leila Dada, coordenado-
ra de Administração Ge-
ral da AD Shopping, lem-
brou que o evento faz parte 
do compromisso do Shop-
ping ParkCity Sumaré em 
apoiar e ceder espaço para 
iniciativas alinhadas com 
as causas sociais, como as 
que valorizam a impor-
tância de ações que pro-
porcionam uma socieda-
de mais equilibrada entre 
homens e mulheres.

ParkCity Sumaré recebe edição do 
Expo Mulheres Empreendedoras

Evento do Dia Internacional da Mulher proporcionou orientações jurídicas e contábeis

divulgação

açõeS gratuitaS

A Câmara Municipal 
de Sumaré celebra o mês 
da mulher com uma sé-
rie de atividades ao longo 
de março. Duas palestras, 
uma sessão solene, uma 
roda de conversa e um ca-
fé da manhã para as servi-
doras do Legislativo serão 
realizados para celebrar o 

mês dedicado, entre outras 
pautas, à luta por melho-
res condições de trabalho 
e igualdade de direitos pa-
ra as mulheres. As ações 
serão realizadas por meio 
da Procuradoria Especial 
da Mulher da Câmara.

O primeiro evento acon-
tece nesta quinta-feira (13), 
às 9h, no plenário da Câ-
mara, com a palestra “de-
safios e oportunidades da 

mulher no mercado de tra-
balho”. A fala será feita pe-
la especialista em RH Ân-
gela Trimer de Oliveira, 
mestre em Administração 
e professora do curso de 
Gestão em Recursos Hu-
manos da Fatec de Suma-
ré. A palestra tem entra-
da liberada para toda a po-
pulação e será transmitida 
em tempo real pelo canal 
da Câmara no YouTube.

No mesmo dia, à noite, a 
Câmara realiza sessão so-
lene de entrega dos diplo-
mas Cida Segura e Anita 
Garibaldi. Neste ano, 15 
mulheres de destaque se-
rão homenageadas pelos 
vereadores. A solenida-
de acontece no anfitea-
tro Dirce Dalben (antigo 
Seminário de Nova Vene-
za), na quinta-feira, a par-
tir das 19h.

Já no dia 19 de março, a 
Câmara realiza a palestra 
“Mulher protagonista: su-
perando barreiras e con-
quistando espaços”. A ca-
pacitação será feita pela 
psicanalista clínica Ma-
ria Lindalva Lima, que 
se apresentará com ou-
tras integrantes do proje-
to “Encontro das Empon-
deradas”. A palestra acon-
tece às 14h, no plenário da 

Câmara, também com en-
trada liberada ao público 
em geral.

Outros dois eventos in-
ternos encerram a progra-
mação do mês da mulher. 
No dia 20 de março, a Câ-
mara oferece um café da 
manhã para as servidoras 
da Casa. No dia 27, o Le-
gislativo realiza uma roda 
de conversa com temática 
voltada às mulheres.

Câmara de Sumaré comemora mês da mulher com série de eventos
Valorização feminina

terça-feira
11 de março de 2025
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Cerca de 200 atletas de Sumaré compareceram ao Centro Esportivo Vereador José Pereira nesta segunda-feira (10) para 
acompanhar abertura dos jogos; esportistas disputarão vagas para 27ª Edição do JOMI, que ocorre em maio, no interior

Henrique do Paraíso lança Jogos 
Municipais da Terceira Idade 2025 

Idosos esportistas de Sumaré marcaram presença na abertura dos jogos municipais, na região central

divulgação

A Prefeitura de Suma-
ré realizou a abertura dos 
Jogos Municipais da Ter-
ceira Idade em solenidade 
com a presença de 200 atle-
tas, na manhã desta segun-
da-feira (10), no Centro Es-
portivo Vereador José Pe-
reira. Realizada pela Secre-
taria de Inclusão Social, a 
ação conta com apoio da 
Secretaria de Esportes La-
zer, Fundo Social e do Ins-
tituto Bem-Querer.

Até a próxima sexta-fei-
ra (14), os atletas da melhor 
idade vão disputar vagas pa-
ra participarem da 27ª Edi-
ção do JOMI (Jogos Munici-
pais da Pessoa Idosa), que 
será realizado em maio, em 
São João da Boa Vista.

Sumaré terá represen-
tantes nas seguintes moda-
lidades: atletismo, bocha, 
buraco, damas, natação, tê-
nis, tênis de mesa, xadrez, 
dominó, vôlei, malha e tru-
co. Além disso, também ha-
verá uma equipe de coreo-
grafia e dança de salão. 

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) 
destacou o empenho dos 
competidores. “Todos, só 
pelo fato de estarem aqui, 
já são vitoriosos. Tenho 
certeza que farão muito bo-
nito”, afirmou. O vice-pre-
feito Andre da Farmácia 
(MDB) relatou que é “satis-

fatório ver o empenho, de-
dicação e força de vontade 
de todos os atletas”.

Na solenidade, um gru-
po de mulheres executou 
a coreografia apresentada 
no JOMI de 2024, em Casa 
Branca. Como novidade, 
todos os moradores idosos 
de Sumaré puderam entrar 

nas seletivas. “Estamos fa-
zendo uma edição inclusi-
va e inovadora”, afirmou a 
primeira-dama e presiden-
te do Fundo Social, Débo-
ra Mikaelle.

O encerramento dos Jo-
gos Municipais ocorrerá na 
próxima sexta-feira, a par-
tir das 13h, no CCTI (Centro 

de Convivência da Tercei-
ra Idade), em Nova Veneza.

Qualidade de Vida
A secretária de Inclusão 

Social de Sumaré, Noemi 
Stein Sciascio, relatou que 
as atividades “promovem a 
qualidade de vida”. “É uma 
satisfação imensa ver tu-

do acontecendo de forma 
organizada. Fazemos com 
muito amor e carinho pelos 
participantes”, disse.

Para o secretário de Es-
portes, Pedro Henrique Mar-
ques Rocha, os participantes 
ganham em “manutenção 
da vida”. “Todos nós sabe-
mos que a prática de espor-
tes é fundamental, especial-
mente nessa fase. Além dis-
so, os idosos são beneficia-
dos com momentos de lazer 
e descontração”, disse.

‘felicidade’
A participante da cami-

nhada Conceição Aparecida 
Soares, de 67 anos, morado-
ra de Nova Veneza, afirmou 
que participa das atividades 
para “colocar a vida em mo-
vimento”. O competidor de 
truco Antonio Carlos Ma-
ziero, também de 67 anos, 
morador do Angelo Toma-
zin, observou que é feliz 
com os amigos da melhor 
idade. “Interajo, esqueço 
dos problemas e passo por 
bons momentos de descon-
tração e risadas. Fora que 
saiu da rotina”, contou.

da redação  l  SUMARÉ
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Internacional da Mulher 
na cidade”, comentou Gi-
sele Alvares, coordenadora 
de Marketing do Shopping 
ParkCity Sumaré.

A Expo Mulheres Em-
preendedoras - Edição 
Especial foi realizada em 
parceria com a ACIAS (As-
sociação Comercial, In-
dustrial e Agropecuária de 
Sumaré), a AME (Ascensão 

da Mulher Empreendedo-
ra) e a AASU (Associação 
dos Advogados de Suma-
ré). Também contou com 
o apoio do Sebrae (Servi-
ço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empre-
sas), da Fatec (Faculdade 
de Tecnologia de Sumaré) 
e da rede de ensino Grau 
Técnico – unidade de Su-
maré, que ofereceu orien-

tação e atendimentos de 
saúde gratuitos, como afe-
rição da pressão arterial e 
medição de glicemia.

Para Selma Koshoji, pre-
sidente da ACIAS, a inicia-
tiva foi fundamental pa-
ra dar visibilidade ao em-
preendedorismo feminino. 
Durante o evento, a asso-
ciação ofereceu consultas 
de crédito gratuitas ao pú-



O prefeito Leit in ho 
(PSD) participou recen-
temente, no auditório do 
Paço Municipal, do even-
to “Mulheres que Inspi-
ram”, uma roda de conver-
sa promovida pelo Conse-
lho Municipal da Mulher. 
O evento deste ano marcou 
o Dia Internacional da Mu-
lher, celebrado no sábado, 
e contou com homenagens 
a quatro lideranças femi-
ninas da cidade, que con-
taram suas histórias e con-
versaram com as mais de 
80 amigas presentes.

São elas Rose Miran-
da, irmã do vice-prefeito 
Mineirinho(União) e atual 
presidente voluntária do 
Fundo Social de Solidarie-
dade do município, Maria 
Tereza Casazza (a Tereca), 
que atua como dirigente na 
APAE Nova Odessa desde o 
ano 2000, Francisca Torel-
li, líder comunitária e coor-
denadora da Pastoral da 
Criança na Paróquia San-
ta Josefina Bakhita, e Mi-
riam Lobo Duarte, um dos 
pilares da Associação Fra-
ternidade Irmãos em Cris-

to, organização que cuida 
e serve refeições a pessoas 
em situação de rua na cida-
de. Apenas Miriam não pô-
de estar presente.

Um tema comum às falas 
foi o fortalecimento da rede 
de apoio entre mulheres e 
o que ainda precisa mudar 
para que as mulheres te-
nham mais espaço e reco-
nhecimento na sociedade. 
Músicos da Banda Sinfôni-
ca Municipal Professor Gu-
nars Tiss também tocaram, 
no saguão do Paço, canções 
selecionadas especialmen-
te para marcar a data, com 
temáticas que destacam a 
força feminina.

“Foram momentos mui-
to especiais de união, tro-
ca e valorização para cada 
uma de nós”, comentou a 
presidente do Conselho da 
Mulher, Natália Lins, que é 
secretária-adjunta de As-
suntos Jurídicos da Prefei-
tura de Nova Odessa. Parti-
ciparam as duas atuais se-
cretárias municipais, Va-
nia Cezaretto (de Assun-
tos Jurídicos) e Adriana 
Welsch (de Saúde).

Também estavam pre-
sentes o presidente da Câ-
mara de Vereadores, Oseias 
Jorge (PSD), e as advoga-
das Ana Caroline Ciriaco e 
Shaieny Martins, respecti-
vamente secretária da Sub-
seção e presidente do Con-
selho da Mulher da OAB 
Nova Odessa.

“Quer agradecer e para-
benizar cada uma de vocês. 
Nossas mulheres são guer-
reiras, batalhadoras. E a 
mulher tem um papel fun-
damental na nossa socieda-
de. Muitas de vocês se des-
dobram em duas, em três... 
Muitas, como minha mãe, 
fazem o papel de mãe e de 
pai, e muitas vezes ainda têm 
que trabalhar para sustentar 
seu lar, trabalhando o mes-
mo ou até mais que o homem 
na mesma função e ganhan-
do menos. Mas felizmente is-
so vem mudando com o tem-
po”, afirmou Leitinho.

Em seguida, o prefeito 
percorreu todos os setores 
do Paço Municipal entre-
gando uma lembrança às 
servidoras que atuam no 
prédio.                      | Da Redação

Conselho homenageia ‘mulheres 
que inspiram’ em Nova Odessa
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Lideranças femininas relataram trajetória de vida e colaboração com município

Envie currículo para: vagas@aexecutiva.com.br
ou acesse nosso site www.aexecutiva.com.br

NOSSAS
SOLUÇÕES

Trabalho Temporário 
Terceirização de Serviços
Recursos Humanos

  AJUDANTE DE EXPEDIÇÃO

  AJUDANTE DE MONTAGEM

  ASSISTENTE DE EXPEDIÇÃO

  ASSISTENTE COMERCIAL

  ANALISTA CONTÁBIL

  AJUDANTE DE PRODUÇÃO

  ATENDENTE

  AUXILIAR ADMINISTRATIVO

  AUX. DE CARGA E DESCARGA

  AUXILIAR DE CORTE

  AUXILIAR DE EMBALAGEM

   Rua 1º de Janeiro, 306 º Centro - Nova Odessa/SP  I          (19) 3476.8620
Matriz

  AUXILIAR DE LIMPEZA

  AUXILIAR DE PRODUÇÃO

  ELETRICISTA MONTADOR

  COORDENADOR ESCOLAR

  CONFERENTE

  BALCONISTA

  EMPILHADEIRISTA

  MEC. MANUTENÇÃO TÊXTIL

  MONITOR DE TRANSP. ESCOLAR

  SEPARADOR DE MERCADORIAS

  SOLDADOR TIG

AJUDANTE DE PRODUÇÃO
Não exigimos experiência. Contratamos carteira branca.
Disponibilidade para escala e revezamento de turno.
residir em Sumaré ou Nova Odessa. 

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

Material gratuito

Alunos da Rede Municipal começaram a receber os kits no segundo dia do novo ano letivo, em 11 
de fevereiro; investimento da Prefeitura de Nova Odessa neste programa foi de quase R$ 1,5  milhão

A gestão Claudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), e 
Alessandro Miranda, o Mi-
neirinho (União), comple-
tou nesta segunda-feira (10) 
o cronograma de entrega 
dos kits de material esco-
lar gratuitos de 2025 a to-
dos os 5.400 alunos da Re-
de Municipal, com idades 
de zero a 10 anos, incluin-
do creches, pré-escolas e 
escolas de Ensino Funda-
mental 1. A última entre-
ga ocorreu na EMEB (Es-
cola Municipal de Educa-
ção Básica) Professora Al-
merinda Delegá Delben, do 
Parque Klavin.

As entregas começaram 
no segundo dia do novo 
ano letivo, em 11 de feve-
reiro, e ocorreram desde 
então conforme a chega-
da dos kits vindos da em-
presa fornecedora, vence-
dora de licitação. O investi-
mento da Prefeitura de No-
va Odessa neste programa 
é de R$ 1.453.289,00.

Este é apenas o quarto 
ano em que os bebês das 
creches municipais tam-
bém ganham materiais di-
dáticos da prefeitura, uma 
iniciativa da atual gestão 
implantada em 2022. No 

entrega final de kits aconteceu na eMeB Professora almerinda Delegá Delben, no Parque Klavin

Leitinho e Mineirinho finalizam 
entrega de 5,4 mil kits escolares

nos de creches, 1.200 pa-
ra alunos da pré-escola e 
3.100 para alunos do “Fund 
1” da Rede Municipal. Os 
kits de creche (alunos de 
zero a 3 anos) incluem um 
caderno brochura de capa 
dura, um chocalho plásti-
co, um livro de banho, um 
livro de tecido, uma caixa 
de gizão de cera, uma cai-
xa de modelar e um estojo. 
Ele é levado pelos pais, que 
devem utilizam os itens 
em casa.

Para a pré-escola (alu-
nos de 4 e 5 anos), o kit 2025 
conta com duas borrachas, 
três colas líquidas, duas 
caixas de lápis de cor, seis 
lápis preto, dois apontado-
res, uma caixa de caneti-
nhas, uma tesoura, uma 
cola bastão, um caderno 
de desenho, um caderno 
brochura pequeno, quatro 
cadernos brochura gran-
des, uma pasta, uma régua, 
duas canetas azuis, duas 
canetas vermelhas, uma 
caixa de tinta guache, dois 
pincéis e uma cola glitter.

E para o Fundamental 1 
(alunos de 6 a 10 anos), o 
kit fornecido pela prefeitu-
ra traz um apontador du-
plo, duas borrachas, uma 
caixa de lápis de cor, cin-
co lápis pretos, uma tesou-
ra, três colas líquidas, uma 
caixa de gizão de cera, duas 
massas de modelar, uma 
caixa de canetinhas, duas 
pastas, uma caixa de tin-
ta guache, dois cadernos 
de desenho, dois cadernos 
brochura grandes, um ca-
derno brochura pequeno, 
uma caixa de pintura a de-
do, dois pincéis, uma cola 
bastão, uma cola glitter, um 
kits de animais em minia-
tura e um jogo da memória.

caso das turmas de Pré-Es-
cola e “Fund 1”, nem todos 
os itens dos kits são entre-
gues de uma vez aos alu-
nos, pois alguns materiais 
ficam guardados nas salas 
de aula para serem utili-
zados pelos professores ao 
longo do ano, conforme o 
planejamento pedagógico.

O prefeito Leitinho, o vi-
ce-prefeito Mineirinho e 
o secretário municipal de 
Educação, Assis das Neves 

Grillo, participaram de vá-
rias das entregas e destaca-
ram a importância do ma-
terial escolar gratuito pa-
ra garantir a igualdade de 
condições para todos os 
alunos, de acordo com ca-
da nível de ensino.

“Para mim, como pre-
feito, é uma satisfação po-
der entregar esses kits de 
material escolar para nos-
sos alunos. Eu e meu vice 
Mineirinho sabemos que 

tem muitas famílias que 
não poderiam comprar to-
do esse material de uma 
vez, muitas até com mais 
de um filho na escola, en-
tão esse é um apoio finan-
ceiro importante também, 
não apenas pedagógico”, 
afirmou o prefeito.

“Nova Odessa, hoje, é 
exemplo de uma educação 
pública de qualidade. A 
gente pode dizer que a Re-
de Municipal tem um nível 

igual ou melhor que qual-
quer escola particular. Os 
pais vêm o avanço que seus 
filhos apresentam, graças 
aos nossos profissionais e 
aos investimentos da ges-
tão Leitinho-Mineirinho. 
Vamos continuar cuidan-
do das nossas crianças, que 
são o futuro da nossa cida-
de”, afirmou o vice-prefei-
to Mineirinho.

Neste ano, foram distri-
buídos 1.100 kits para alu-

Da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Estabelecimentos que forem flagrados descumprindo normas podem sofrer penalidades como multas que vão de R$ 5 
mil a R$ 5 milhões, de acordo com a ANP; motorista afirma que veículo começou a falhar devido a combustível ruim

Postos com irregularidades crescem 
250% em Sumaré após fiscalizações

Número de postos em situação irregular aumentou de dois para sete em Sumaré, mostra levantamento

A quantidade de postos 
de combustíveis com ir-
regularidades em Suma-
ré cresceu ano passado 
após fiscalizações realiza-
das pela Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural 
e Biocombustíveis (ANP). 
Segundo dados do órgão, 
o total de estabelecimentos 
autuados na cidade subiu 
de dois em 2023 para se-
te neste ano. Alta de 250%.

As inspeções verificam 
aspectos como a qualida-
de dos combustíveis, for-
necimento do volume das 
bombas, adequação dos 
equipamentos e instru-
mentos de manuseio dos 
produtos, além da regula-
ridade da documentação 
necessária para o funcio-
namento dos postos.

Os postos flagrados em 
descumprimento das nor-
mas podem sofrer penali-
dades severas. O auto de in-
fração será julgado admi-
nistrativamente, podendo 
resultar em multas que vão 

de R$ 5 mil a R$ 5 milhões, 
bem como em outras pena-
lidades, como a suspensão 
das atividades ou a revoga-
ção da autorização.

O objetivo das fiscali-
zações é garantir que os 

consumidores recebam 
combustível de qualidade 
e em conformidade com 
as normas técnicas, evi-
tando prejuízos financei-
ros e problemas mecâni-
cos nos veículos.

Motoristas que abas-
tecem nos postos de Su-
maré relatam algumas 
dificuldades devido à má 
qualidade dos combustí-
veis em alguns estabele-
cimentos. “Percebi que o 

carro começou a falhar 
e a luz da injeção eletrô-
nica acendeu logo depois 
de abastecer essa sema-
na. Fui ao mecânico e ele 
disse que era combustí-
vel ruim”, conta Mariza da 

Silva, que abasteceu na re-
gião de Nova Veneza nes-
te domingo (9).

Relatos semelhantes fo-
ram compartilhados por 
mecânicos, que dizem ver 
casos de falhas no motor, 
perda de desempenho e 
aumento no consumo de 
combustível após motoris-
tas abastecerem em “pos-
tos suspeitos”.

A recomendação é que 
os consumidores fiquem 
atentos aos sinais do veí-
culo e denunciem qual-
quer suspeita de combus-
tível adulterado. Em casos 
de irregularidade, é possí-
vel registrar reclamações 
no site da ANP ou entrar 
em contato pelo telefone 
0800 970 0267. A expecta-
tiva é que novas fiscaliza-
ções sejam realizadas ao 
longo do ano na cidade.

Paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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MARCELO CAMARGO | AGÊNCIA BRASIL

Hortolândia, 11 de Março de 2025

CARTA DE DISPENSA 
POR JUSTA CAUSA

De: WICKBOLD & NOSSO PÃO 
INDÚSTRIAS ALIMENTÍCIAS LTDA

Para: SR. THIAGO THOMAZ DE OLIVEIRA 

Através da presente, fica o Sr(a). THIAGO THO-
MAZ DE OLIVEIRA, colaborador desta empresa des-
de 13/01/2025 notificado que, nesta data, está sen-
do dispensado(a) por justa causa, nos termos do art. 
482, alínea “i” da CLT, a saber, “abandono de empre-
go”, por faltar injustificadamente ao trabalho desde 
o dia 16/01/2025, apesar dos diversos telegramas que 
lhes foram encaminhadas pela empresa até o presen-
te momento, solicitando justificativa para tais faltas.

Solicitamos que, com o recebimento da presente, 
compareça ao setor de Talentos Humanos para assi-
nar a rescisão do contrato de trabalho por justa cau-
sa, bem como para que a empresa possa cumprir com 
todas as suas obrigações, na forma da lei.

Sem mais, WICKBOLD & NOSSO PÃO 
INDÚSTRIAS ALIMENTÍCIAS LTDA.

Da redação  l  NovA odESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O jovem modelo Yka-
ro Silva Rosa, de apenas 8 
anos, brilhou no cenário da 
moda infantil ao conquis-
tar o título de Mister Bra-
sil Culture 2025. Com es-
sa vitória, ele vai represen-
tar o Brasil em competições 
internacionais, que acon-
tecerão em Lima, no Peru, 
em agosto, ou na Repúbli-
ca Dominicana, em outu-

bro. A competição nacional 
ocorreu nos dias 22 e 23 de 
fevereiro em Curitiba (PR) e 
contou com a participação 
de 70 candidatos de diver-
sas regiões do país.

Ykaro foi avaliado em 
quesitos como beleza, ca-
risma e representativida-
de, promovendo maior visi-
bilidade para a cultura ne-
gra no universo da moda.

Ykaro já tem currícu-
lo vencedor no mundo da 
moda e concursos de bele-

za. Entre seus títulos mais 
notáveis estão Mister Bele-
za Negra 2023, Mister No-
va Odessa 2024, O Negro 
Mais Belo 2024, Príncipe 
São Paulo 2024 e Embaixa-
dor Digital 2025. Com mais 
esse reconhecimento, o jo-
vem modelo reforça seu po-
tencial para brilhar no ce-
nário internacional, levan-
do o nome de Nova Odessa 
e do Brasil para o mundo.

Agora, Ykaro e sua famí-
lia se preparam para repre-

sentar o país em competi-
ções internacionais. “Para 
mim é um motivo de orgu-
lho muito grande vê-lo des-
pontar no mundo da moda 
e vencer mais uma compe-
tição. Agradeço a todos que 
nos apoiam, torcem por ele, 
e caminham juntos nessa 
jornada”, disse a pedagoga 
Kelly Souza Rosa, mãe do 
menino. “Estamos muito 
felizes com as conquistas 
dele”, disse o tecelão Julia-
no Rosa, pai de Ykaro.

Modelo de Nova Odessa conquista 
Mister Brasil Culture, em Curitiba

Novaodessense Ykaro Silva Rosa, de apenas 
8 anos, faturou mais um título na carreira

BeleZa negra

dIvuLGAçãO

O Controle de Arbovi-
roses, da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de Su-
maré, encerrou o reforço 
das ações de combate ao 
Aedes aegypti com uso de 
carro fumacê, na região do 
Maria Antonia. Os agentes 
de endemias realizaram a 
nebulização com a bomba 
costal e o carro “fumacê” 
percorreu recentemente as 
ruas do bairro com aplica-
ção do veneno.

Este trabalho de bloqueio 
é importante para interrom-
per a transmissão da den-
gue. “Porém, é ainda mais 
importante cuidarmos do 

nosso quintal, eliminando 
os criadouros. Não adian-
ta realizarmos esses servi-
ços hoje se, na semana que 
vem, houver novamente lar-
vas do mosquito se desen-
volvendo, retomando todo 
o ciclo”, explicou o secretá-
rio municipal de Saúde, Ra-
fael Virginelli.

Ainda no Maria Antonia, 
enquanto uma equipe rea-
lizou a nebulização, outra 
visitou as casas do bairro 
para orientar os moradores 
quanto aos cuidados com o 
veneno e medidas de con-
trole do mosquito.

Os agentes seguem com 
os trabalhos nos pontos es-
tratégicos e denúncias nas 
regiões da cidade. O com-

bate ao Aedes aegypti é uma 
ação permanente na cidade.

“É muito importante 
que a população receba as 
nossas equipes e continue 
adotando todas as medi-
das necessárias para evitar 
a proliferação do mosqui-
to. Também reforçamos a 
importância da destinação 
correta de resíduos, evitan-
do o descarte irregular de 
lixo e entulhos em terre-
nos baldios, áreas verdes, 
ruas e calçadas”, alertou o 
secretário. Até o momento, 
o município registrou 1 896 
notificações com 808 casos 
positivos de dengue.

Para combater o mosqui-
to do Aedes são necessárias 
algumas ações, como man-

ter a caixa d’água sempre fe-
chada e com tampa adequa-
da, além de remover folhas, 
galhos e tudo o que possa 
impedir a água de correr 
pelas calhas. Não deixar a 
água da chuva acumulada 
sobre a laje também é fun-
damental. É necessário la-
var semanalmente por den-
tro, com escova e sabão, os 
tanques e recipientes uti-
lizados para armazenar 
água, bem como encher de 
areia até a borda os prati-
nhos dos vasos de plantas. 
A dica é para que as pessoas 
troquem a água e lavem os 
vasos, principalmente por 
dentro (com escova, água e 
sabão), pelo menos uma vez 
por semana. 

Sumaré reforça combate à dengue 
na região do bairro Maria Antonia

Carro FuMaCê

“Percebi que o 
carro começou a 
falhar e a luz da 

injeção eletrônica 
acendeu”
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Milton Nascimento can-
tou na música “Nos bailes 
da vida” que todo artista 
tem de ir aonde o povo es-
tá. Foi exatamente isso que 
Kell Smith fez em seu show 
em Hortolândia. A cantora 
foi a atração do projeto To-
das Elas, promovido pela 
prefeitura, no sábado (08). 
O evento deu início à pro-
gramação “Nossa voz, nos-
sa vida”, em comemoração 
ao Dia e ao Mês da Mulher. 
O show também encerrou 
a Semana Cultural, reali-
zada pelo município du-
rante este mês.

Kell Smith chegou a Hor-
tolândia com a turnê “Na 
estrada”, acompanhada por 
sua banda. A artista apre-
sentou repertório eclético, 
que incluiu composições 
suas, músicas de artistas 
nacionais renomados, co-
mo Elis Regina, Rita Lee e 
Gal Costa, e de diferentes 
gêneros da música brasi-
leira, como samba e forró.

Ao longo da apresenta-
ção, Kell Smith esbanjou 
uma vibe positiva e caloro-
sa. “Eu vou me mudar pa-
ra cá. Espero que vocês me 
chamem mais vezes para 
cantar aqui”, disse ela com 
afeição, recebendo uma res-
posta igualmente carinhosa 
com gritos do público.

Um dos pontos altos do 
show foi quando Kell Smith 
abriu espaço para o talen-
to musical de Hortolân-
dia. Ela convidou a canto-
ra Elaine Mendonça para 
uma participação especial. 
Juntas, elas apresentaram 

duas músicas, uma delas foi 
a clássica “Evidências”, de 
Chitãozinho & Xororó, que 
levou o público ao delírio.

Para marcar o Dia e o 
Mês da Mulher, Kell Smith 
apresentou uma de suas 
músicas mais conhecidas, 
“Respeita as mina”, em cuja 
letra ela conclama os ho-
mens a agir com respeito 
para com as mulheres. 

Kell Smith fechou o show 
com seu grande sucesso, 
“Era uma vez”. À medida 
que cantava, a artista sen-
tou-se na beira do palco, 
desceu na plateia, andou em 
meio ao público, interagiu e 
tirou muitas selfies com fãs.

“Sem o público não tem 
o artista. Foi um momento 
de dar protagonismo para 
quem faz o artista, que são 
as pessoas”, explicou a can-
tora após o show, no cama-
rim, antes de atender os fãs 
que a aguardavam ansiosos 
do lado de fora.

O evento Todas Elas, 
ocorrido no auditório da 
Câmara Municipal, contou 
com a participação do pre-
feito José Nazareno Zezé Go-
mes (Republicanos); do vice-
-prefeito e secretário de Go-
verno, Carlos Augusto Ce-
sar, o Cafu (PSB); da primei-
ra-dama, secretária de In-
clusão e Desenvolvimento 
Social e presidente do Fun-
do Social de Solidariedade 
de Hortolândia, Maria dos 
Anjos; a deputada estadual, 
Ana Perugini (PT), entre ou-
tras autoridades.

O prefeito Zezé Gomes 
destacou que o município 
abraça a causa da mulher. 
“Nós éramos pequenini-
nhos. Com o tempo, cria-

mos o CRAM (Centro de 
Referência e Atendimento 
à Mulher) Débora Regina 
Leme dos Santos. Com esse 
órgão, fazemos uma defesa 
muito grande da população 
feminina. Para a Prefeitura, 
a luta das mulheres é muito 
importante. Por isso que nós 
estamos aqui hoje para co-
memorar essa data tão im-
portante. Essa luta começa-
mos lá atrás. Por isso, o go-
verno municipal abraça essa 
causa”, salientou o prefeito.

O secretário de Gover-
no, Carlos Augusto Cesar 
“Cafu”, também destacou 
a grande presença das mu-
lheres na Administração 
Municipal. “Temos 70% dos 
cargos de chefia na prefeitu-
ra ocupados por mulheres. 
Elas estão na linha de fren-
te. A cidade avança com e 
graças a vocês, mulheres. 
Avança com mais amor, afe-
to, paciência e carinho. Vo-
cês fazem a diferença”, des-
tacou o secretário.

A secretária de Inclusão 
e Desenvolvimento Social, 
Maria dos Anjos, enfatizou 
a importância do Dia da 
Mulher ao relembrar que a 
data foi instituída por causa 
de uma manifestação, or-
ganizada em 1911, por um 
grupo de operárias de uma 
fábrica, em Nova York, que 
reivindicava melhores con-
dições de trabalho. “Hoje é 
um dia muito importante. 
A data de hoje surgiu a par-
tir de uma tragédia quan-
do mulheres trabalhadoras 
morreram queimadas num 
incêndio. É um dia de mui-
ta representatividade para 
nós. Que a nossa luta conti-
nue”, destacou a secretária.

Kell Smith emociona público de Hortolândia durante show

artista foi atração do projeto Todas elas e abriu 
programação ‘Nossa voz, nossa vida’ no mês da mulher
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Calor humano

Água subterrânea

Exploração excessiva pode levar a problemas como rebaixamento do lençol freático, seca de nascentes e contaminação 
da água; três cidades pertencem ao Aquífero Tubarão, que passa por retirada de água maior do que índice de renovação

As cidades de Sumaré, 
Hortolândia e Nova Odes-
sa somam um total de 446 
poços outorgados, segundo 
informações da SP Águas. A 
divisão entre os municípios 
aponta que Sumaré possui 
a maior parte, com 213 po-
ços. Nova Odessa conta 
com 157 e Hortolândia re-
gistra 76. Esses poços es-
tão ligados ao Aquífero Tu-
barão, uma importante re-
serva subterrânea de água 
que, ao longo das décadas, 
tem enfrentado uma retira-
da elevada de recursos hí-
dricos acima do seu índice 
de renovação. Essa situação 
coloca o aquífero em risco 
a longo prazo.

Por causa desse cená-
rio, a Agência das Bacias 
PCJ contratou um estudo 
para avaliar as condições 
das águas subterrâneas em 
Nova Odessa. A iniciativa 
busca compreender me-
lhor a situação e propor so-
luções que garantam o uso 
sustentável dos recursos 
hídricos na região.

Especialistas alertam 
que a exploração excessi-
va sem medidas adequa-
das de gestão pode levar a 

problemas como rebaixa-
mento do lençol freático, 
seca de nascentes e conta-
minação da água. Assim, 
o monitoramento e a ado-
ção de práticas sustentáveis 
são fundamentais para evi-
tar danos irreversíveis ao 
Aquífero Tubarão.

O objetivo da iniciativa é 
o de estabelecer medidas e 
ações de proteção e de uso 
racional, buscando a gestão 
sustentável das águas sub-
terrâneas.

O contrato de estudo hi-
drogeológico para delimi-
tação de áreas de restri-
ção e controle do uso das 
águas subterrâneas foi fir-
mado com a empresa ven-
cedora da licitação, Água e 
Solo Estudos e Projetos Lt-
da, de Porto Alegre (RS). O 
investimento é de cerca de 
R$ 685,5 mil, com recursos 
provenientes da cobrança 
pelo uso da água em rios 
de domínio da União loca-
lizados nas Bacias PCJ. O 
prazo para conclusão é de 
18 meses a partir da emis-
são da ordem de serviço. O 
trabalho também contem-
pla a cidade de Americana.

Americana e Nova Odes-
sa, municípios das Bacias 
PCJ escolhidos, estão en-
tre as quatro áreas críticas 

Moradores de Hortolândia intensificam retirada de água de poço em dia de forte calor na região 

Sumaré, Hortolândia e Nova Odessa 
somam 446 poços com autorização

ma década nas Bacias PCJ, 
com vazão outorgada pas-
sando de 2,59 m³/s (2010) 
para 10,49 m³/s (2020). Nes-
se sentido, as águas subter-
râneas representam recurso 
estratégico para sustentar 
o crescimento populacio-
nal, a expansão industrial 
e a ampliação do mercado 
imobiliário, uma vez que os 
corpos d’água, considera-
dos mananciais de abaste-
cimento público no âmbito 
das Bacias PCJ, encontram-
-se em situação de degrada-
ção, com registros de perda 
de qualidade e consequen-
te diminuição do potencial 
de aproveitamento.

Constata-se, entretanto, 
que a tendência de aumen-
to da população é acom-
panhada por uma redução 
da disponibilidade hídrica 
subterrânea per capta, pas-
sando de 126 m³/habitan-
te/ano, em 2016, para cer-
ca de 122 m³/habitante/ano 
em 2020. Há também uma 
preocupação com indícios 
de problemas localizados 
de rebaixamento dos ní-
veis de água subterrânea, 
devido ao adensamento ou 
ao regime de exploração de 
poços, que possam vir a li-
mitar o aproveitamento das 
águas subterrâneas.

identificadas no projeto Re-
gionalização de Diretrizes 
de Utilização e Proteção das 
Águas Subterrâneas, reali-
zado por DAEE/UNESP, a 
partir da avaliação da in-
tensidade de uso e da qua-
lidade da água subterrâ-
nea, as quais foram classi-
ficadas como Áreas Poten-
ciais de Restrição e Contro-

le (ARC-PO) conforme siste-
ma de classificação estabe-
lecido pela Deliberação do 
CRH(Conselho Estadual de 
Recursos Hídricos) 52/2005.

Entre os produtos pre-
vistos no contrato, estão o 
plano de trabalho, levan-
tamento de dados e prepa-
ração de bases cartográfi-
cas; caracterização geral 

da área, da geologia e hi-
drogeologia, avaliação da 
quantidade das águas sub-
terrâneas, delimitação de 
áreas críticas, proposição de 
medidas de gestão de recur-
sos hídricos e relatório final.

VaZÃo outorgaDa
O uso da água subterrâ-

nea intensificou-se na últi-
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 
 
  

Prezados Condôminos, 
 
Em conformidade com o estabelecido no artigo 1.350 do Código Civil, convocamos todos os 
condôminos do Condomínio Residencial Parque dos Sabias B, sito à Rua Emília Giraldi Quental, nº 
511, na cidade de Sumaré/SP, para comparecer à Assembleia Geral Ordinária a ser realizada no dia 
19 de março de 2025 às 18h30min em primeira Convocação, e, às 19h00min em segunda convocação, 
no Salão de Festas, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 
  

● Prestação de Contas; 
● Apresentação do orçamento anual; 
● Deliberação da Taxa Condominial e Fundo de Reserva;  
● Deliberações sobre orçamentos de pintura e manutenção das garagens; 
● Assuntos diversos 

 
Observação: A unidade autônoma que não estiver em dia com suas obrigações condominiais, não poderá votar, e 
nem participar da assembleia, de acordo com o artigo 1.335, inciso III da Lei 10.406/2002. 
 
Os proprietários que não puderem comparecer poderão se fazer representados por terceiro, mediante procuração 
especifica para esse fim. 
 
 
Sumaré, 10 de março de 2025. 
 
 
Edlene A Kanashiro Gati – sindica 



O prefeito Murilo Rinal-
do (PP) está sendo questio-
nado pela Câmara Muni-
cipal sobre a existência e a 
implementação de um pla-
nejamento estratégico para 
a cidade. O questionamen-
to partiu do vereador Ale-
xandre Pinheiro (Republi-
canos), que protocolou re-
querimento solicitando in-
formações detalhadas so-
bre os planos de curto, mé-
dio e longo prazo das secre-
tarias municipais.

De acordo com o docu-
mento, o vereador solicita 
que o Poder Executivo in-
forme se já existe um pla-

nejamento estratégico ela-
borado para cada uma das 
13 secretarias municipais. 
Além disso, requer o envio 
de cópias desses documen-
tos e do Plano de Governo 
vigente. Caso o planeja-
mento ainda não tenha si-
do feito, Pinheiro exige ex-
plicações sobre os motivos 
da ausência e um prazo pa-
ra sua concretização.

O vereador Alexandre 
Pinheiro justificou a ne-
cessidade da solicitação 
afirmando que um plane-
jamento estratégico bem 
estruturado é essencial 
para a eficiência da ges-
tão pública.

“Tendo em vista a im-
portância de um plane-

jamento estratégico claro 
e eficaz para o desenvol-
vimento e aprimoramen-
to das ações da adminis-
tração pública, venho, por 
meio deste requerimento, 
solicitar informações de-
talhadas sobre o planeja-
mento estratégico de cur-
to, médio e longo prazo 
de cada secretaria da Ad-
ministração Municipal. O 
Plano de Governo, aprova-
do e apresentado à popula-
ção no início do mandato, 
define os direcionamentos 
e as prioridades para o pe-
ríodo em questão, funcio-
nando como um guia pa-
ra as políticas públicas e 
ações a serem implemen-
tadas. No entanto, é fun-

damental que as secreta-
rias municipais apresen-
tem seus próprios planos 
de ação, alinhados a esses 
objetivos, para garantir a 
execução eficiente das me-
tas estabelecidas. A solici-
tação das informações so-
bre os planejamentos es-
tratégicos das secretarias 
tem como objetivo propor-
cionar maior transparên-
cia e clareza às ações e de-
cisões da gestão munici-
pal, permitindo que a po-
pulação e o Poder Legisla-
tivo acompanhem o anda-
mento das metas e identi-
fiquem eventuais ajustes 
necessários para o alcance 
dos resultados esperados”, 
afirma o vereador.

Murilo Rinaldo é questionado sobre 
planejamento estratégico de governo 

Prefeito de Monte Mor é cobrado sobre plano 
de ação para todas as secretarias municipais

13 secretarias
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r$ 327 mil

Filial da Martinrea Honsel descumpriu acordo firmado com Promotoria e manteve trabalhadores lesionados, cipeiros e 
reintegrados isolados dos demais funcionários em caso de violência psicológica, afirma Ministério Público do Trabalho

A filial da multinacional 
alemã Martinrea Honsel, 
com operações em Mon-
te Mor, foi condenada pe-
la Justiça do Trabalho a 
pagar uma multa de R$ 
327.786,84 pelo descum-
primento de um Termo de 
Ajustamento de Conduta 
(TAC) firmado com o Mi-
nistério Público do Traba-
lho (MPT) em 2015.

O MPT levantou provas 
contra a fabricante de pe-
ças automotivas, que apon-
tam para a prática de assé-
dio moral organizacional, 
pressão por horas extras e 
discriminação de trabalha-
dores lesionados.

No TAC celebrado, a 
empresa se comprometeu 
a não pressionar os fun-
cionários por hora extras 
e a não tolerar qualquer ti-
po de assédio ou discrimi-
nação, sob pena de multa 
de R$ 50 mil por cláusu-
la descumprida, acresci-
da de R$ 2 mil por traba-
lhador prejudicado.

O sindicato profissional 
que representa a catego-
ria dos metalúrgicos infor-
mou ao MPT que recebeu 
relatos de assédio moral, 
constrangimentos e abu-
sos praticados por super-
visores e líderes, especial-
mente dirigidos aos traba-
lhadores reabilitados de le-
sões, readaptados e/ou re-
integrados por decisão ju-
dicial em razão da garan-
tia de emprego por aciden-
te de trabalho.

O MPT requisitou fiscali-
zação da saúde e seguran-
ça do trabalho e, em julho 
de 2023, o Centro de Refe-
rência em Saúde do Traba-
lhador (CEREST) de Indaia-
tuba, em conjunto com a 
Divisão em Saúde do Tra-

Caso de assédio moral, constrangimento e abuso foi denunciado por sindicato ao MPT da região

Multinacional é multada pela Justiça 
por cometer assédio em Monte Mor
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balhador do Cerest Esta-
dual, apresentaram rela-
tório. “O relatório eviden-
ciou, mediante apuração 
baseada na adoção de mé-
todo cientificamente con-
sistente, a ocorrência per-
manente de pressão para 
a prática de sobrejornada 
e de assédio moral organi-
zacional em vários setores 
dentro da empresa, em es-
pecial nos setores de usina-
gem, fundição e injeção e 
com importante derivação 
para assédio moral discri-
minatório dirigido a pes-
soas reabilitadas e/ou rea-
daptadas, configurando-se 
o descumprimento de duas 
cláusulas do TAC. O rela-
tório técnico salienta que 
a prática assediadora vem 
se mantendo ao longo do 
tempo, tendo por objetivo o 
aumento da produtividade. 
Foi apurada, ainda, injusti-
ça organizacional e sobre-
carga de trabalho”, afirmou 
o procurador Silvio Beltra-
melli Neto, responsável pe-
la ação de execução.

O MPT informou que co-
letou provas testemunhais 
por meio de depoimentos 
e da análise de condena-
ções judiciais da empresa 
que tenham relação com 
dano moral decorrente de 
acidente de trabalho.

“Todos os relatos toma-
dos convergiram para a 
elucidação de um ambien-
te de trabalho permeado 
por assédio moral organi-
zacional decorrente de in-
tensa, desmesurada e vio-
lenta cobrança pela práti-
ca de sobrejornada e pelo 
atingimento de metas, vei-
culadas por líderes e super-
visores, que acaba por de-
rivar para um comporta-
mento institucional asse-
diador e discriminatório 
dirigido a pessoas reabi-
litadas e readaptadas, em 
virtude justamente da re-
dução de sua capacidade 
produtiva acarretada por 
agravo à saúde ensejado ou 
para o qual haja concorrido 
a atividade laboral em prol 
exatamente da Martinrea 

Honsel, configurando, ao 
fim e ao cabo, um proces-
so de gestão produtiva alta-
mente reprovável e basea-
do em assédio moral”, afir-
ma o procurador.

Depoimentos
Os depoimentos rela-

tam cobranças de metas de 
produção em curto perío-
do de tempo que são “pra-
ticamente impossíveis de 
serem atendidas”, que re-
sultam em sanções disci-
plinares aqueles que não 
as atingem; ameaças de 
demissão feitas em públi-
co; falas impositivas e in-
timidatórias por parte dos 
supervisores; intensa vi-
gilância do ritmo de tra-
balho, especialmente das 
pausas e idas ao banheiro.

Os depoimentos apon-
tam para a ocorrência de 
pressão constante dos lí-
deres aos trabalhadores le-
sionados pelo cumprimen-
to de metas que não podem 
ser atingidas em decorrên-
cia das limitações físicas, 

ou que estão além de suas 
capacidades. Um dos tra-
balhadores reabilitados foi 
chamado a um canto do 
chão de fábrica pelo super-
visor que disse: “se eu ensi-
nar, até um macaco apren-
de a fazer esse movimento 
com a mão esquerda, então 
por que você não pode?”.

O chamado “assédio mo-
ral organizacional” é uma 
forma de assédio moral ins-
titucionalizado, em que a 
própria dinâmica de traba-
lho e os processos da em-
presa, bem como a condu-
ta de seus líderes, levam à 
ocorrência de atos vexató-
rios e humilhantes para de-
terminados trabalhadores 
ou grupos de trabalhadores.

“Outra prova do assédio 
moral organizacional veio 
do refeitório: as mesas con-
tam com 4 cadeiras, porém, 
basta que um lesionado 
sente em uma dessas me-
sas, que os empregados não 
lesionados não se aproxi-
mam dele, com medo de re-
presálias”, afirmou o MPT.

paulo medina  l  monte mor
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Um dos trabalhadores 
disse ao MPT que os fun-
cionários dos setores de 
produção foram expressa-
mente alertados pelos su-
pervisores de linha para 
que não se relacionassem 
com trabalhadores lesiona-
dos, que poderiam exercer 
“má influência”. A mesma 
orientação servia para ci-
peiros e reintegrados.

Os relatos ta mbém 
apontam problemas no 
setor de saúde ocupacio-
nal da empresa. Segundo 
os depoentes, a médica 
do trabalho se aproveita-
va das consultas com lesio-
nados para exercer pressão 
psicológica sobre eles.

Decisão
Na sentença condena-

tória, a juíza Renata dos 
Reis D Á́villa Calil, da Va-
ra do Trabalho de Capiva-
ri, afirmou que “está devi-
damente comprovado, tal 
como já ocorreu em ações 
individuais em trâmite pe-
rante esta Vara do Trabalho 
de Capivari, que os empre-
gados acidentados e deten-
tores de doença de cunho 
ocupacional são isolados e 
tratados com rigor exces-
sivo, o mesmo ocorrendo 
com os membros da CIPA-A, 
bem como que a cobrança 
pelo cumprimento de metas 
e a exigência de realização 
de sobrejornada são exces-
sivas e desproporcionais”.

Além de determinar o 
pagamento da multa de 
R$ 323.786,84 pelo des-
cumprimento do TAC, a 
magistrada impôs a obri-
gação de cumprir de ime-
diato as duas cláusulas do 
documento que foram in-
fringidas, que se referem à 
proibição do assédio moral, 
da discriminação e da so-
brejornada. A empresa não 
comentou a decisão.
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As feiras noturnas de 
Hortolândia ganharam 
mais um importante ca-
pítulo em sua trajetória. 
Nesta segunda-feira (10), 
o prefeito Zezé Gomes (Re-
publicanos) participou de 
uma reunião com feirantes 
dos bairros Jardim Santa 
Clara, Nova Europa e São 
Sebastião. O encontro te-
ve como objetivo fortale-
cer o diálogo entre a ad-
ministração municipal e 
os comerciantes, visan-
do melhorias na estrutu-
ra e na regulamentação 
dessa atividade econômi-
ca, que tem se consolida-
do como uma importante 
fonte de renda para os fei-
rantes e de compras e la-

zer para a comunidade lo-
cal. Em 2024, foram regis-
trados mais de 100 feiran-
tes que trabalham em fei-
ras noturnas na cidade. A 
maioria é de mulheres.

Desde sua implementa-
ção em 2021, sob a gestão 
do prefeito Zezé Gomes, as 
feiras noturnas se torna-
ram um grande sucesso na 
cidade. Além de propor-
cionarem uma alternati-
va acessível e prática para 
as compras da população, 
elas fomentam a economia 
local, oferecendo oportu-
nidades para pequenos 
empreendedores e produ-
tores hortifrutigranjeiros. 
Atualmente, a Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-

nômico trabalha para re-
gularizar todas as feiras 
noturnas, garantindo se-
gurança e melhores con-
dições para comerciantes 
e consumidores.

Durante a reunião, Zezé 
Gomes, acompanhado pe-
lo vice-prefeito e secretá-
rio de Governo, Cafu César 
(PSB), parabenizou os fei-
rantes pela qualidade dos 
produtos e serviços ofereci-
dos à população e reforçou 
o compromisso da prefeitu-
ra em apoiar o crescimen-
to e a regularização das fei-
ras. O prefeito destacou que 
a primeira feira noturna já 
regularizada foi a da Praça 
do Roxo, localizada na re-
gião do Jardim Nossa Se-

nhora Auxiliadora. “Nos-
so objetivo é unir esforços 
para consolidar e expan-
dir essa atividade para ou-
tras regiões do município, 
garantindo que os feiran-
tes tenham melhores con-
dições de trabalho, ofere-
cendo um serviço de qua-
lidade para a nossa popu-
lação e que ela possa des-
frutar desse espaço de for-
ma mais confortável e se-
gura”, afirmou Zezé.

As feiras noturnas de 
Hortolândia vêm se desta-
cando não apenas pelo as-
pecto comercial, mas tam-
bém pelo ambiente agra-
dável e acolhedor, que in-
centiva a interação entre 
os moradores. Além da va-

riedade de produtos, as fei-
ras também oferecem op-
ções gastronômicas di-
versificadas, tornando-se 
um verdadeiro ponto de 
encontro para famílias e 
amigos. “A feira noturna é 
muito mais do que um es-
paço de comércio, é um lo-
cal onde a comunidade se 
encontra, troca experiên-
cias e fortalece os laços so-
ciais”, destacou Cafu.

A prefeitura tem inves-
tido na organização dos 
espaços, iluminação e se-
gurança, além de incenti-
var a formalização dos co-
merciantes.

Para a população, a fei-
ra noturna representa uma 
alternativa prática e acessí-

vel para compras diárias, 
aliando qualidade e preços 
competitivos. “A gente sabe 
que pode encontrar produ-
tos frescos e de qualidade, 
muitas vezes diretamente 
do produtor, e ainda apro-
veitar um ambiente gosto-
so, com música e boa co-
mida”, comentou o secre-
tário de Desenvolvimento 
Econômico Dimas Pádua.

Com a regularização em 
andamento e o compromis-
so da gestão de Zezé Gomes 
em fortalecer a atividade, a 
expectativa é que as feiras 
noturnas continuem cres-
cendo. O prefeito reforçou 
que novas reuniões serão 
realizadas para alinhar de-
mandas.                         | da Redação

Prefeito reforça apoio a feirantes e feiras noturnas da cidade

Da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Pauta metRoPolitana

Encontro, que teve a participação de prefeitos da Região Metropolitana de Campinas, destaca a necessidade de união 
entre municípios para impulsionar projetos e melhorias; cidades são conurbadas e enfrentam desafios semelhantes

O prefeito de Hortolân-
dia, Zezé Gomes (Repu-
blicanos), e o vice-prefei-
to Cafu César (PSB), par-
ticiparam, no sábado (8), 
de um encontro com pre-
feitos da Região Metropo-
litana de Campinas (RMC) 
e o secretário de Gover-
no e Relações Institucio-
nais do Estado de São Pau-
lo, Gilberto Kassab. A reu-
nião aconteceu na cidade 
de Jaguariúna, na residên-
cia do ex-prefeito Gustavo 
Reis, e teve como objeti-
vo discutir políticas regio-
nais, emendas parlamen-
tares e projetos que pos-
sam beneficiar diretamen-
te os municípios da região.

Durante o encontro, Ze-
zé Gomes destacou a im-
portância da união entre 
as cidades da RMC para 
a construção de políticas 
públicas mais eficazes. Se-
gundo ele, a conurbação – 
quando os limites entre os 
municípios se tornam me-
nos perceptíveis devido 
ao crescimento urbano – 
faz com que os desafios de 
uma cidade impactem di-
retamente as demais.

“O cidadão da nossa re-
gião já é um cidadão me-
tropolitano. Ele mora em 
uma cidade, trabalha em 
outra, consome serviços 
em outra. Por isso, é fun-
damental que os prefei-

Zezé explica que ‘cidadão da região é cidadão metropolitano, que mora em uma cidade e trabalha em outra’

Zezé e Cafu se reúnem com Kassab 
para fortalecer políticas regionais

divulgação protetivas de urgência ajui-
zadas em defesa delas em 
41,7% nos últimos 12 me-
ses. O número passou de 
98,8 mil em 2023 para mais 
de 140 mil em 2024.

O Estado possui hoje 152 
Salas de Delegacia de Defe-
sa da Mulher (Salas DDM) 
24h – 68 delas inauguradas 
em 2024. Os espaços aco-
lhem e dão encaminha-
mento imediato a denún-
cias de dentro de delega-
cias da Polícia Civil.

“Com muito trabalho e 
articulação política, con-
quistamos em 2022 a pri-
meira Delegacia de Defesa 
da Mulher de Hortolândia 
e, no ano passado, reforma-
mos e ampliamos as insta-
lações do CRAM (Centro de 
Referência e Atendimento 
à Mulher). São instrumen-
tos importantíssimos pa-
ra se combater a violência 
contra a mulher e penalizar 
seus agressores. Em breve 
faremos ainda o lançamen-
to da Patrulha Maria da Pe-
nha, que será desenvolvido 
pela nossa Guarda Munici-
pal”, destacou Cafu.

Em 2024, o CRAM aten-
deu 838 mulheres e foram 
expedidas pela Justiça 550 
medidas protetivas. Ne-
nhum feminicídio foi re-
gistrado em Hortolândia 
no ano passado, realidade 
diferente da Região Metro-
politana de Campinas, que 
registrou 21 casos de femi-
nicídio em 2024.

tos trabalhem em conjun-
to, buscando soluções que 
atendam toda a população 
regional. Essa união forta-
lece nossas demandas jun-
to ao Governo do Estado 
e à União”, afirmou Zezé.

Entre os temas discuti-
dos, os prefeitos abordaram 
a necessidade de investi-
mentos estaduais e federais 
para áreas como mobilida-
de urbana, segurança, saú-
de e desenvolvimento eco-
nômico. Segundo Gilberto 
Kassab, o Governo do Esta-

do está atento às necessida-
des da RMC e busca formas 
de apoiar os municípios na 
captação de recursos para 
projetos estruturantes.

A RMC, composta por 
20 cidades, concentra uma 
população de aproxima-
damente 3,5 milhões de 
habitantes e enfrenta de-
safios comuns, como o 
crescimento populacio-
nal acelerado e a necessi-
dade de investimentos em 
infraestrutura. Para Zezé 
Gomes, encontros como 

esse são essenciais para 
alinhar estratégias e ga-
rantir que os municípios 
avancem juntos, promo-
vendo qualidade de vida 
para todos os cidadãos.

“A política moderna exi-
ge cooperação entre os mu-
nicípios. Quando trabalha-
mos juntos, conseguimos 
ampliar nossos pedidos, 
fortalecer nossas reivindi-
cações e garantir que os in-
vestimentos cheguem onde 
são realmente necessários”, 
concluiu o prefeito.

Na última sexta-feira, a 
assessoria de imprensa da 
Secretaria de Governo e Re-
lações Institucionais divul-
gou que o Governo de São 
Paulo investiu na expan-
são da proteção às mulhe-
res nos últimos dois anos, 
com quase o dobro de salas 
de atendimento em delega-
cias, lançamento de servi-
ço exclusivo para elas no 
190 e aplicativo para facili-
tar registros de ocorrência. 
As ações contribuíram pa-
ra o aumento de medidas 

A Câmara Municipal de 
Hortolândia discutirá pro-
jeto de lei que altera a no-
menclatura da Guarda Ci-
vil Municipal (GCM) para 
Polícia Municipal. O Proje-
to de Lei nº 43/2025, de au-
toria do vereador Clemilton 
Alves da Silva (PL), ainda 
será votado. A mudança já 
ocorreu em Sumaré e Nova 
Odessa também tem a pro-
posta em andamento.

A mudança prevê que os 
atuais guardas municipais 
passem a ser chamados de 

“Policiais Municipais” e que 
todas as referências à Guar-
da Municipal nos dispositi-
vos legais do município se-
jam ajustadas para a nova 
nomenclatura. Além disso, 
o projeto amplia as atribui-
ções da corporação, permi-
tindo a realização de poli-
ciamento ostensivo e comu-
nitário, atuação diante de 
condutas lesivas e a possi-
bilidade de efetuar prisões 
em flagrante.

De acordo com Clemilton 
Alves da Silva, a alteração 
reforça o papel da corpora-
ção na segurança da cida-
de. O projeto também pre-

vê que a regulamentação da 
lei será feita pelo Poder Exe-
cutivo, caso necessário, pa-
ra garantir sua aplicabilida-
de dentro do ordenamento 
jurídico municipal.

“As guardas municipais 
executam atividade de se-
gurança pública essencial 
ao atendimento das neces-
sidades da comunidade na 
questão da segurança pú-
blica. As guardas munici-
pais inibem, previnem, e 
coíbem infrações de natu-
reza penal ou administra-
tivas bem como atos infra-
cionais que atentem contra 
patrimônios municipais. E 

a mudança de nomencla-
tura ajudará a consolidar 
o papel da corporação mu-
nicipal como força de se-
gurança pública munici-
pal. O Plenário do Supremo 
Tribunal Federal (STF) fir-
mou entendimento de que 
as guardas municipais in-
tegram o Sistema de Segu-
rança Pública. Portanto, 
nada mais justo do que re-
conhecer os guardas mu-
nicipais como Órgão de Se-
gurança Pública integran-
te do Sistema de Seguran-
ça Pública do nosso muni-
cípio de Hortolândia”, afir-
ma o parlamentar.

Projeto de Lei muda nome da Guarda Municipal em Hortolândia

Legislativo debaterá proposta que altera
nomenclatura da GCM para Polícia Municipal

movimento nacional

divulgação
Paulo medina  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



Protesto aconteceu no Paço Municipal e GCM foi acionada em meio a tumulto
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Meta na saúde

Após ação agendada pelo Hospital Municipal, prefeitura leva mutirão para Unidades Básicas de Saúde a fim de ampliar 
alcance e diagnóstico preventivo até dezembro; cidade diminuiu idade para mais moradoras poderem fazer os exames

A Prefeitura de Paulínia 
iniciou na última semana 
um mutirão de mamogra-
fia, realizando 650 exames 
em pacientes previamen-
te agendadas pelo Hospital 
Municipal. Por meio de veí-
culos equipados com ma-
mógrafos, o mutirão será le-
vado às Unidades Básicas 
de Saúde (UBSs), oferecen-
do mais comodidade às mu-
lheres que necessitam reali-
zar o exame. A meta é che-
gar a 22 mil procedimentos 
até o final deste ano.

Com o objetivo de am-
pliar o diagnóstico pre-
ventivo, a prefeitura redu-
ziu a idade mínima para a 
realização do exame, pas-
sando de 50 para 40 anos, 
atendendo mulheres en-
tre 40 e 69 anos.

“Essa é uma iniciativa 
voltada para a saúde e o 
bem-estar das mulheres, 
que iniciamos na semana 
em que celebramos o Dia 
da Mulher”, comentou o 
prefeito Danilo Barros (PL).

Além disso, a prefeitu-
ra reforçou a importân-
cia do diagnóstico preco-
ce, que aumenta significa-
tivamente as chances de 

Municipalidade reduziu idade mínima para mamografias e agora mulheres a partir dos 40 anos podem ser atendidas

Paulínia realiza 650 mamografias e 
quer chegar a 22 mil procedimentos

divulgação nicipal de Paulínia, nas 
Unidades Básicas de Saú-
de (UBSs) e nos demais 
serviços da rede.

O prefeito Danilo Barros 
recebeu em seu gabinete 
os seis primeiros médicos 
residentes, que atuarão na 
Clínica Médica, na Pedia-
tria e no Programa Saúde 
da Família.

“Esses prof issionais 
irão contribuir com a tro-
ca de conhecimento entre 
as equipes e nos ajudarão 
a aprimorar ainda mais o 
atendimento à população”, 
destacou Barros.

Para o secretário de Saú-
de, Antônio Carlos, essa 
parceria coloca o HM no 
caminho para se tornar 
um “hospital de ensino”, 
possibilitando a captação 
de mais recursos junto ao 
Ministério da Educação.

“São médicos formados 
que chegam para qualifi-
car ainda mais a equipe, e 
essa mesma iniciativa po-
derá ser ampliada para ou-
tras instituições de ensi-
no”, ressaltou o secretário.

Após a reunião com o 
prefeito, os médicos fo-
ram recebidos no HM, on-
de conheceram as instala-
ções e receberam instru-
ções técnicas.

sucesso no tratamento do 
câncer de mama.

Os exames serão realiza-
dos gratuitamente e segui-
rão um cronograma itine-
rante, permitindo que mu-
lheres de diferentes bairros 
tenham acesso ao serviço 
sem a necessidade de gran-
des deslocamentos.

“Queremos garantir que 
todas as mulheres tenham 
acesso a esse exame tão es-
sencial para a prevenção 
e o cuidado com a saúde. 
Nosso compromisso é com 
a vida e com a qualidade 
no atendimento”, afirmou 
a chefe da Divisão da Saúde 
da Mulher, Cássia Barbel.

As interessadas devem 
procurar a UBS mais pró-
xima para verificar o cro-
nograma do mutirão e rea-
lizar o agendamento con-
forme a disponibilidade.

Residência Médica
A municipalidade con-

solidou uma parceria com 

a Universidade Paulista 
(UNIP) para a implanta-
ção de residência médica 
na Secretaria Municipal 
de Saúde.

Com essa iniciat iva, 
médicos residentes (já 
formados e em processo 
de especialização) pode-
rão atuar no Hospital Mu-

Paulo Medina  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  paulínia
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Uma manifestação con-
tra o aumento do IPTU 
2025 em Hortolândia gerou 
tumulto na manhã desta 
segunda-feira (10) no Paço 
Municipal. A Guarda Mu-
nicipal foi acionada. Entre 
os populares havia quem 
relatava ter tido mais de 
100% de aumento no im-
posto comparado a 2024. 
Spray de pimenta foi utili-
zado no local.

O protesto começou pa-
cificamente, mas, segundo 
a prefeitura, os manifestan-

tes acabaram tumultuan-
do o salão do Paço, preju-
dicando o atendimento ao 
público e o trabalho dos 
servidores. A Guarda Mu-
nicipal foi acionada para 
intervir e conduzir os ma-
nifestantes à área externa 
do prédio, permitindo que 
a manifestação continuas-
se sem interferir nos servi-
ços administrativos.

Em nota, a Prefeitura de 
Hortolândia declarou que 
respeita manifestações le-
gítimas, desde que não in-
terfiram no funcionamen-
to dos serviços públicos. 
O comunicado também 

confirmou que o valor do 
IPTU 2025 não será revo-
gado, mas informou que o 
vencimento da cota única 
ou da primeira parcela foi 
prorrogado para o dia 24 
de março.

Ainda de acordo com 
a administração munici-
pal, cerca de 12 mil contri-
buintes já quitaram o im-
posto antecipadamente, e 
um total de 90 mil carnês 
foram emitidos neste ano. 
A prefeitura destacou que 
os pagamentos realizados 
dentro do prazo garantem 
um desconto de 9% na co-
ta única.

O vereador Sargento Ca-
margo (Republicanos) su-
gere revitalizar o mini pan-
tanal e realizar o desasso-
reamento do rio no seu en-
torno, a fim de valorizar os 
recursos naturais da cidade 
e criar consciência ambien-
tal, como também estimu-
lar o turismo sustentável.

Camargo defende a ne-
cessidade de revitalização 

devido à atual situação do 
mini pantanal. Além da 
importância de estimu-
lar o potencial turístico 
de Paulínia, a valoração é 
capaz de gerar renda tri-
butária através da presta-
ção de serviços de explora-
ção turística, segundo ele.

Outra proposta inclui 
adquirir testes e laudos 
neuropsicológicos para 
os paulinenses. De acor-
do com o vereador, para 
que seja possível um diag-

nóstico com maior preci-
são, reduzir filas de espera 
e facilitar o acesso de alto 
custo, é essencial a ofer-
ta pela rede municipal de 
saúde ou parcerias com 
instituições.

Sargento Camargo pro-
põe também a manuten-
ção asfáltica da Rua Na-
ções Unidas, no bairro Vi-
la Bressani, e a instalação 
de um sistema de monito-
ramento por câmeras no 
bairro Patropi.

Manifestação contra alta do IPTU 
mobiliza Guarda em Hortolândia

Sgt. Camargo solicita revitalização 
do mini pantanal em Paulínia

Paço MuniciPaltuRisMo sustentável
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Sujeira naS ruaS

Contrato temporário foi firmado às vésperas das festividades de Carnaval depois que serviço com empresa anterior 
expirou no início da gestão do prefeito Tato Bicudo; prefeitura sustenta que não havia possibilidade de prorrogação

Com bairros acumulan-
do lixo e a falta de contra-
to permanente para a pres-
tação do serviço de coleta, 
a Prefeitura de Elias Faus-
to realizou a contratação 
emergencial para o setor.

Segundo denúncias en-
viadas à reportagem, o pre-
feito Tato Bicudo (Pode-
mos) tinha conhecimento 
de que o contrato da em-
presa responsável pela co-
leta venceria em 60 dias 
após sua posse, e não pro-
videnciou uma nova con-
corrência, nem prorrogou 
o contrato anterior até que 
um novo fosse firmado. 
Como resultado, o contra-
to expirou e, às vésperas do 
Carnaval, a administração 
municipal realizou uma li-
citação emergencial para 
contratar outra empresa.

No entanto, segundo as 
denúncias, o novo contrato 
não especifica a destinação 
final dos resíduos, gerando 

preocupações sobre o des-
carte adequado do lixo re-
colhido. Vários pontos da 
cidade registram acúmulo 
de resíduos.

Em resposta, a Prefei-
tura de Elias Fausto infor-
mou, por meio do secretá-
rio municipal de Adminis-
tração e Finanças, Amaril-
do de Jesus Firmino, que o 
contrato original foi firma-
do em 1º de março de 2019 
e já havia sido prorrogado 
excepcionalmente confor-
me previsto no artigo 57 da 
Lei Federal nº 8.666/93, ten-
do validade até 1º de mar-
ço de 2025. Ele explicou que 
diante da impossibilidade 
de uma nova prorrogação, 
a administração optou por 
uma contratação emergen-
cial para garantir a conti-
nuidade dos serviços. A pre-
feitura informou ainda que 
a contratação emergencial 
será temporária e que um 
novo processo licitatório já 
está em andamento.

“É importante ressaltar 
que a contratação emer-

gencial será temporária, 
uma vez que já está em an-
damento um processo lici-
tatório para a regular con-
tratação dos serviços em 
questão. O certame seguirá 
rigorosamente os ditames 
da legislação vigente, ga-
rantindo ampla concorrên-
cia e permitindo a partici-
pação de qualquer empresa 
apta do setor. Por fim, des-
taca-se que a renovação do 
contrato não é viável, pois a 
excepcionalidade prevista 
na legislação anterior já foi 
utilizada. Assim, não res-
tou alternativa ao municí-
pio senão a adoção da me-
dida emergencial para evi-
tar a descontinuidade dos 
serviços essenciais. O Con-
trato Emergencial é de R$ 
264.872,00 (Duzentos e ses-
senta e quatro mil, oitocen-
tos e setenta e dois reais), 
com preços unitários me-
nores do que os anterior-
mente praticados pela em-
presa anterior, e com volu-
mes de serviços atualiza-
dos”, informou.

Cidade passa por dificuldades com a coleta de lixo 
depois de término de contrato de prestação de serviço

Após acúmulo de lixo em bairros, Elias 
Fausto realiza contratação emergencial

divulgação
Paulo Medina  l  elias fausto
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Uma babá de 28 anos te-
ve a prisão temporária de-
cretada pela Justiça de Su-
maré e foi presa, suspei-
ta de ter dopado um be-
bê de 10 meses com dro-
gas, calmantes e analgési-
cos. A mulher vai respon-
der por tentativa de homi-
cídio. A criança está bem e 
segue sob acompanhamen-
to médico. A defesa nega as 
acusações e tenta revogar a 
prisão temporária da babá, 
que está grávida.

O caso veio à tona quan-
do os pais da criança no-
taram sonolência excessi-

va e marcas vermelhas na 
testa da criança ao buscá-
-la na casa da babá. Após 
passar por atendimento 
inicial em uma Unidade 
de Pronto Atendimento da 
cidade, a criança foi inter-
nada no Hospital Estadual 
Sumaré (HES) no dia 8 de 
fevereiro, e exames detec-
taram substâncias como 
cocaína, lidocaína (anes-
tésico) e clonazepam (me-
dicamento controlado) no 
organismo do bebê.

O relatório médico apon-
tou intoxicação exógena e 
trauma na região da testa. 
A criança ficou internada 
por quatro dias e recebeu 
alta no dia 12 de fevereiro.

A prisão ocorreu durante 
o cumprimento de manda-
dos de busca. A babá, que 
está grávida de seis meses, 
foi localizada na casa da 
mãe, e negou envolvimen-
to no crime.

O delegado Eduardo Sal-
ge afirmou que o celular da 
suspeita foi apreendido pa-
ra análise, pois mensagens 
obtidas pela mãe do bebê 
indicam contradições no 
comportamento da mulher. 
Em algumas conversas, ela 
dizia que iria se entregar à 
polícia; em outras, negava 
qualquer envolvimento.

As diligências seguem 
em andamento para es-
clarecer como a babá te-

ve acesso às substâncias 
utilizadas.

O caso está sendo tratado 
como tentativa de homicí-
dio pela Delegacia de Defe-
sa da Mulher de Sumaré, e 
as investigações continuam 
para esclarecer os detalhes 
do ocorrido. A suspeita foi 
presa temporariamente na 
cadeia de Sumaré.

A defesa da babá negou 
as acusações e afirmou que 
a mulher, que está grávi-
da, chegou a ser agredida e 
ameaçada. A defesa busca a 
revogação da prisão tempo-
rária da suspeita, que está 
sendo investigada enquan-
to está presa na Cadeia Fe-
minina de Monte Mor.

Babá suspeita de dopar bebê tem prisão decretada em Sumaré

delegado apreendeu celular da suspeita para 
analisar troca de mensagens com mãe da criança

reMédioS e cocaína

divulgação
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A Polícia Militar deteve 
dois homens por tráfico de 
drogas na tarde de sábado 
(8), na Rua Crenac, no Jar-
dim Basilicata, em Sumaré. 
O Canil da ROMU (Ronda 
Ostensiva Municipal), da 
Polícia Municipal, apoiou 
a ocorrência.

Durante patrulhamento, 
a equipe avistou dois indiví-
duos e um deles passou dro-
ga para o outro. De imedia-
to, a polícia realizou a abor-
dagem e localizou duas por-
ções de maconha, além de 
R$ 40. O suspeito informou 
que tinha comprado de ou-
tro indivíduo a droga. Com 
o segundo homem, a polí-
cia achou R$ 227.

Com o apoio do Canil da 
Polícia Municipal de Su-
maré, 17 porções de maco-

nha, 18 porções de crack, 
um pino de cocaína e R$ 
337 foram apreendidos nas 
proximidades do local da 
abordagem.

A ocorrência foi apresen-
tada no Plantão Policial, 
onde foi elaborado o bole-
tim de ocorrência. Um dos 
indivíduos acabou libera-

do e o outro permaneceu à 
disposição da Justiça.

Ainda pela cidade de Su-
maré, dois adolescentes fo-
ram apreendidos por tráfi-
co, no sábado (8), na Rua 
Dosolina Catharina Berto-
lani, no Parque das Nações, 
durante patrulhamento da 
Polícia Militar.

Além de dinheiro, foram 
localizadas 186 gramas de 
maconha, 326 gramas de 
cocaína, lança-perfume, 
ecstasy, ice, dry, 24 gramas 
de crack e R$ 21. Levados à 
Delegacia de Polícia, am-
bos foram liberados após 
prestarem depoimento. A 
droga foi apreendida.

Dupla é detida por tráfico de drogas 
no Jardim Basilicata, em Sumaré

Polícia Militar em parceria com Polícia Municipal apreendeu maconha, crack e cocaína

divulgação

ajuda do canil

Uma mulher foi presa 
em flagrante por tráfico 
de drogas, pelos policiais 
do 10º Baep (Batalhão de 
Ações Especiais de Polí-
cia), neste domingo (9), 
na Rua Antônio Duarte, 
na Vila São José, em Mon-
te Mor. Segundo a polícia, 
a mulher armazenava ta-
bletes de maconha para 
um conhecido.

A equipe recebeu infor-
mações de que uma pes-
soa do sexo feminino es-
taria comercializando ma-
conha. Em patrulhamen-
to pelo suposto local dos 
fatos, a polícia avistou no 
abrigo da casa uma senho-
ra com as características 
semelhantes fornecidas 
pela denúncia. A mulher 

foi chamada e perguntada 
o seu nome. Ela confirmou 
ser o mesmo da denúncia. 
Ao ser questionada, a sus-
peita confessou que pos-
suía drogas no imóvel.

A mulher autorizou a 
entrada da equipe e pe-
gou os tabletes de ma-
conha juntamente com 
duas balanças de preci-
são, além de um rolo de fi-
ta adesiva. A mulher disse 
que “apenas guardava as 
drogas para um indivíduo 
apelidado de Dumbão” e 
recebia R$ 200 por sema-
na para manter os entor-
pecentes em segurança.

Ela foi conduzida ao 
Plantão Policial de Mon-
te Mor. O delegado tomou 
ciência dos fatos e elabo-
rou o flagrante pelo crime 
de tráfico. A denunciada foi 
recolhida à Cadeia Pública.

Mulher guarda droga 
em residência e acaba 
presa em Monte Mor

ação do baeP
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